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ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА НЯГАНСКОГО ГОРОДСКОГО И ОКТЯБРЬСКОГО РАЙОННОГО СОВЕТОВ

На старом месте в новом кресле
КВАРТИРУ, САМОЛЕТ, 
ПОЕЗД И БАРТЕР — 

КАЖДОМУ!
— В новой должности 

вы с газетчиками встреча
етесь, пожалуй, впервые. 
Как прошло это время в 
новом кресле !

— Хлопотно. Значительно 
прибавилось ответственно
сти, ведь теперь все при
ходится решать самому, 
Сейчас п ри Совете созда
е тся комитет по разгосу
дарствлению и приватиза
ции. Его  состав утвердит 
сессия в конце октября, на
чале ноября. Правда, ТГХ 
эту работу уже начал проводить

, есть наработки. Необходимо
 срочно готовить 

новый регламент работы 
Совета, малого Совета. 
Еще одна важная задача — 
подготовка  и проведение 
выборов мэра города.

— Глобальный вопрос — 
городские «стройки комму
низма»: аэропорт, виадук 
через железную дорогу, 
стадион, а также железно
дорожны й вокзал...

—- Аэропорт выгоден 
всем . Поэтому для его вве
дения прилагаются боль
ш ие усилия. Особенно ПО 
«КНГ». Вся задержка вы
шла из-за смены в 1987 го
ду гендиректоров объеди
нения и плюс введения вся
ческих экономических нов
шеств, неразберихи, с этим 
связанной. Сегодня готова 
взлетно-посадочная полоса, 
строится здание аэровокза
ла. Остальное, как говорит
ся, «дело техники». И экс
плуатационников. Вскоре 
будет сделан технический 
рейс.

— А когда по расписа
нию полетят  самолеты!

— Сроки даже боюсь 
называть, сколько их уже 
было... Полетят...

А виадук будет закончен 
уже в этом году. Появится 
возможность миновать пе
реезд, разгрузить его.

Новый железнодорожный 
вокзал будет строиться за 
I микрорайоном, на него 
будет выходить проспект 
Ленина, образуя «ворота 
города» Сроки? От 1993 
года и дальше.

Не лучше картина и по 
стадиону. Еще года 3 — 4 
незад я принимал активное 
участие в субботниках по 
подготовке этого строитель
ства: делали вырубку, но 
вопрос, который должен 
был решиться еще вчера, 
не решается и сегодня.

~  Помнится, год назад 
вы возглавили комиссию по 
созданию Няганского рай
она — что-то совсем ниче
го об этом но слышно!

окрисполком нем ного  рас
ширил городскую  черту, и 
теперь часть территории 
Няганского ЛПХ отош ла к 
нам. А  в общ ем, этот во
прос завис: здесь решить 
не м ож ем , там не хотят. 
Возм ож но, что-то о пр еде
лится в б удущ ем  году.

— Что ожидает нас в 
жилищном строительстве — 
прирост объемов или спад!

— Совсем недавно этот 
отдел у редакции чуть ли 
не помощи просил — мол, 
совершенно игнорирует их 
руководство ОРСа ПО 
«КНГ».

—  Конечно, здесь надо 
учитывать, что сырье, об
мененное на эти вещи, до
бывают нефтяники ,

— Но чтобы они его до-

порядке, ваш автобус на 
Финский каждый день ходит, 
а избиратели каждый день 
звонят и говорят обрат
ное... Как с этим бороться!

—  Когда наказы ф орм и
ровались, у  депутатов было 
огромное ж елание их р е
шать, помочь ж ителям  го
рода. Но ж елание —  одно, 
а ж изнь —  другое, и сей
час пыл-жар депутатский

Кто есть кто

ВАЛЕРИИ ВИКТОРОВИЧ ИВОЧКИН 
— СЕГОДНЯШНИЙ ПРЕДСЕДАТЕЛЬ 
НЯГАНСКОГО СОВЕТА.

— Давайте начнем с вашей био
графии — коротко: родился, кре
стился, учился, женился...

—  Ну что ж .. .  Родился в сем ье 
ш ахтера в Донбассе. Там окончил 
ш колу. Поступал удачно в институт, 
но, повздорив с преподавателем , 
уш ел с последнего  экзам ена. Пошел 
в ш ахту, а вскоре, в 1978 году, уехал 
на строительство  БАМ а в г. Тынду. 
Служ ил в армии на Д альнем  Восто
ке в автомобильных войсках. За три 
недели до «дем беля», в 1982 г. ж е
нился. Вернулся с женой в Тынду, 
работал там аккумуляторщиком-электриком

 в м остоотряде . Так сл у
чилось, что в 1986 году приехал в 
Нягань. По той же специальности 
работал в автобазе. Затем  два года 
на ком сом ольской работе и полтора

— Где бы вы еще хотели рабо
тать, кроме Совета. Гипотетически. 
Пусть даже это и нереально.,.

—  Д ум аю , на производстве . С ей
час я учусь на 4 курсе ю ридическо
го ф акультета Тю м ГУ и, получив ди
плом, если что, пойду по части 
ю риспруденции.

— что дала вам работа в Совете!
—  Опыт общ ения и лучш ее знание 

жизни. Чувствую , как оттачивается, 
ш лиф уется мой характер , как учусь 
диплом атии...

— Закулисным играм...
—  Если хотите , назовите так. Я бы 

это назвал ум ением  просчитывать

— Какие у вас отношения с рели
гией!

—  Сам я был в детстве  крещ ен, 
но в Бога не верую . Однако уважаю
веру других,

— Изменились ли (и если «да», то 
насколько) ваши взгляды в полити
ческом, идеологическом плане за 
последние год, полтора!

— Человек, который не м еняет свои 
взгляды , не сообразуется с изм ене
ниями в общ естве, не совсем нор
м ален, Мои взгляды  на наше общ е
ство, на его  прош лое изменились 
очень сильно. В этом есть заслуга и 
книг, издаваем ы х в последнее вре
мя. Но особенно задела прочитан
ная в прош лом году книга секр ета
ря Сталина. Появилась м ы сль : Ва
лера, а ведь тебя столько лет дури
ли .., Последней каплей стал августов
ский путч ... Я десять  лет был в пар
тии, вступал по глубоком у уб е ж д е
нию и последнее врем я жил надеж 
дой на ее изменение к лучш ем у, 
Взять и просто уйти в тр удную  для 
нее пору на м ог. Не такой я человек
—  предавать не ум ею ,..

— Ну, вот, наконец вы поняли, 
что КПСС — организация не лучше, 
а может быть хуже фашистской, то 
есть преступная, и...

—  Рядовы е ком мунисты  не пре
ступники, Это не их вина, а наша об
щая беда . И хотя часть вины, конеч
но, должны нести к  они, и я, но ос
новная вина, все-таки, на нашем 
партцентре ...

— Так вы вышли из партии!
—  Партбилет сдавать мне уж е 

было некуда ... В общ ем, если д ея
тельность К П С С  б уд ет вновь разре
шена, то я а ней состоять уж е не б у
ду.

— По крайней м ере , со
кращ ать объемы мы не на
строены . Как известно, со
глашение с Главташ кент
строем у  нас до  двухты сяч
ного года. С оздалось у нас 
акционерное общ ество «Ня
ганьстройдеталь», и наде
ем ся, что в 1993 году оно 
вы даст первую продукцию . 
Труднее со свердловчана
м и : ПМК-7 реорганизова
лась в МП «Ж илстрой», но 
пока от них очень м алень
кая отдача.

— «Бюджетники» ропщут, 
что от нефтяного бартера 
им достаются крохи, А ведь 
есть соответствующее ре
шение сессии, что-то об 
уравнивании в правах при 
распределении. Но оно яв
но забыто...

—  Ну почему ж е , распределение
 проверяет депутат

ская то р го в а я . ком иссия и 
торговый отдел горисполко
ма,..

были, остальные обеспечи
ли им крепкий тыл: в шко
лах, садах, больницах, до
ме быта и т. д. Получается, 
что мы все в одной упряж
ке.

—  Разделить все поровну 
не получается —  товара не 
хватает. Приоритет, все-та
ки, долж ен отдаваться н еф
тяникам , а их в «КНГ» ра
ботает 18 тысяч человек,,.

— А вместе с семьями 
примерно 38 тысяч. А как 
остальные 22 с лишним.

—  Н ельзя сказать , что 
они остаю тся за бортом . 
Знаю , что, допустим , ле
том те ж е м едики брали 
по 2 —  3 бартерны х вещ и...

— Одним словом, в этом 
направлении ничего пред
приниматься конкретного 
из будет?

—  В р яд  л и . Пять процен
тов бю дж етникам  исправно 
вы деляется , как я сам убе
дился по докум ентам  

ведем контрольную  провер
ку. На предстоящ ей сессии 
будет об этом доложено .

— Я знаю, что у многих 
наказов давно истекли ут
вержденные сроки выпол
нения. А есть такие, кото
рые уже в первые месяцы 
после принятия были офи
циально объявлены выпол
ненными, что совсем не так. 
Примеры — автобус на 
Финский комплекс, уличное 
освещение в нескольких 
местах, программа 1991 го
да по переселению «фе
нольщиков» (частично), соз
дание горторга и т. д .

Через газету я пытался, 
как депутат, обратить на 
это внимание — эффект 
нулевой. Разве не возмути
тельно: депутат заявляет о 
подтасовке, обмане и отпи
ске — его выслушивают и 
молчат! Должностное лицо 
исполкома лжет в лицо: 
мол, по документам все в

пропал. С  десяток депута
тов я за полтора года ра
боты знаю лишь в лицо и 
больш е никак —  настолько 
их все это врем я бы ло не 
видно, не слыш но. Так что 
и к самим депутатам  есть 
вопросы ,..

— Но, с другой стороны, 
заниматься общественной 
работой в свободное от ра
боты время архисложно. 
Депутат — промежуточное, 
связующее звено горо
жан с местной властью. 
Они сообщили, оформили 
наказы своих избирателей, 
и, по логике и закону, для 
выполнения решения сес
сии рукава должны засучи
вать работники исполни
тельного органа. Но вот 
здесь случаются заминки, 
и, когда начинаешь с них 
спрашивать, скорее всего  в 
ответ услышишь: вам бы 
(депутатам) только гвоздь 
забить, озадачить нас, да

—  Я не сторонник крово
пускания. хотя, конечно, 
м ож но  о применении санк
ций решить и на этой сес
сии ... Уверен, в больш ин
стве случаев выяснятся 
объективные причины, ко 
торые помеш али исполне
нию. Поэтому каждый сл у
чай невыполненного в срок 
наказа надо рассматривать 
отдельно и всесторонне. 
Если ясно видно, что игно
рирует, пробездействовал,
—  тогда наказывать.

—Как Совет может сегод
ня наказать!

—  Д олж ностное лицо, из
бранное сессией, можно 
освободить от долж ности. 
Хозяйственников —  ош тра
фовать на крупную  сум м у. 
Э то  по Закону «О местном 
самоуправлении в Р С Ф С Р » , 
где  сказано , что реш ения 
сессии для них обязатель
ны. Такж е мы м ожем  хо
датайствовать перед их вы
ш естоящ ей организацией 
об освобождении от долж
ности,

— будут ли наказаны 
должностные лица (как  мне 
представляется, начальник 
КЛПХ Г. А . Ефимов), по 
чьей вине месяц назад 
школа N8 1 прервала заня
тия на две недели из-за не
соответствия саннормам во
ды!

—  На исполкоме этот во
прос обязательно будет 
рассм отрен, и, дум аю , ви
новные понесут наказание,

— Как, по-вашему, нужна 
ли в депутатском корпусе 
оппозиция! В принципе.

—  Д у м аю. нужна. Вед ь 
люди все р азн ы е... Но коль 
вы, есть оппозиция, ос
тались при принятии како
го-либо реш ения в м ень
шинстве и если ваше пред
лож ение не прош ло, то ува
жайте остальных и будьте 
лю безны подчиняться при
нятому больш инством С о ве
та реш ению .

Беседовал 
А. УТЯШЕВ.

О т редакции . Не вош ед
ший в эту публикацию блок 
вопросов о «синдикатч и
ках», свободной продаж е 
спиртного, возможном при
е зд е  омоновцев и д р уги е— 
читайте в одном из сл ед у
ющих номеров.


